
江苏协和电子股份有限公司 

关于 2021 年度业绩说明会召开情况 

 

一、 业绩说明会召开情况 

公司于 2022 年 4 月 14 日在日在《中国证券报》《上海证券报》《证券时报》、

《证券日报》及上海证券交易所网站（ http://www.sse.com.cn ）披露了《关于

召开 2021 年度业绩说明会的公告》（公告编号：2022-028），并通过邮件等方式

提前征集投资者所关注的问题。 

2022 年 4 月 21 日（星期四）下午 13:00—14:00，公司董事长张南国先生、公

司总经理张南星先生、独立董事陈文化先生、董事会秘书孙荣发先生、财务总监

张薇女士，共同出席了本次说明会，与投资者进行互动交流和沟通，并就投资者

普遍关注的问题进行了问答。 

二、 投资者提出的主要问题及公司回复情况 

  问题 1：本来很看好贵公司的印刷电路板这类产品发展前景，却没有料到贵公

司居然没有被认定高新技术企业，现市场价格也破发不少，让准备长期持有公

司股票的我很焦虑，希望贵公司能够有一些提振股价的措施，让大小股东都能

和贵公司共成长！（邮件方式提问） 

  答：尊敬的投资者您好，全球 PCB 产值整体呈现稳步上升趋势，随着 5G 通

讯、消费电子以及汽车电子等下游增长拉动，预计 2021-2026 年复合年均增长率

为 5.3%。中国市场，受益于全球 PCB 产能向大陆地区转移以及下游蓬勃发展的

电子终端产品制造，中国大陆地区 PCB 市场整体呈现较快的发展形势。公司产

品主要应用于汽车电子和高频通讯领域，公司管理层一直重视投资者的回报，制

定持续稳定的分红回报计划，同时抓住行业发展的契机，努力提升公司业绩，提

高信息披露质量，加强投资者关系管理等工作。公司也非常重视高新技术企业的

认证事项，将安排专班负责公司及子公司的高新技术资格认证工作。 

  问题 2：预计原材料价格上涨对公司成本提升的影响还有多长时间，公司是否

有应对措施？公司完全实现本次扩大产能到转化为营收需要多长时间？目前处



于什么样的阶段？ 

答：尊敬的投资者您好，公司原材料主要是覆铜板和化工材料，原材料价格受

国内外多重因素的影响，具体时间无法判断。公司采购部门已建立重点原材料价

格动态监测机制，密切关注市场价格的变化趋势，制定合理的库存管理，保障生

产经营的正常进行。 

  公司年产 100 万平方米高密度多层印刷电路板扩建项目截止到 2021 年底已经

累计投入 24,498.9 万元，已新增产能 45 万平米，2021 年末，公司产能已经达到

90 万平米以上。2021 年实现产出 79.1 万平米，产能在逐步提升。汽车电子电器

产品自动化贴装产业化项目截止 2021 年末已累计投入 6,557.04 万元，已经扩建

6 条贴片线。 

  问题 3：目前公司募投项目的建设进度如何？ 

答：尊敬的投资者您好，2020 年公司向社会公开发行人民币普通股（A 股）

2200 万股，募集资金净额为 5.17 亿元。年产 100 万平方米高密度多层印刷电路

板扩建项目截止到 2021年底已经累计投入 24,498.9万元，已新增产能 45万平米，

2021 年末，公司产能已经达到 90 万平米以上。汽车电子电器产品自动化贴装产

业化项目截止 2021 年末已累计投入 6,557.04 万元，已经扩建 6 条贴片线，厂房

目前已经建成，产能也在逐步释放中。 

问题 4：2021 年公司实现收入 7.34 亿元，同比增长 19.20%，归属上市公司股

东的净利润 7,812.21 万元，同比下降 14.75%，麻烦说明一下收入增长而利润下

滑的原因？ 

答：尊敬的投资者您好，2021 年，公司实现营业收入 7.34 亿元，同比增长了

19.2%，但是营业成本增加了 32.27%，公司产品每平米直接材料成本上升了 7.64%，

每平米直接人工成本上升了 6.20%，每平米水电消耗成本上升了 16.14%，这些

因素都导致公司成本的上升，加之公司产品成本的上升传到给下游客户难度较大，

使得公司 2021 年主营业务毛利率下降了 7.89%，从而导致了公司增收降利。 

问题 5：公司 2021 年研发情况如何？ 

答：公司始终重视研发投入，研发费用为 3,371 万元，同比去年增长 16.47%。



截至 2021 年底，公司荣获由中共常州市武进区横林镇委员会、常州市武进区横

林镇人民政府颁发的“2021 年度创新投入奖”，公司下属子公司襄阳市东禾电子

科技有限公司入选湖北省第三批专精特新“小巨人”企业名单。 

问题 6：领导，您好！公司股价持续下跌，公司是否有考虑进行股份回购？ 

答：尊敬的投资者您好，二级市场股价受多重因素的影响，公司目前没有制定

回购计划。 

问题 7：我是关注贵公司的投资者，请问一下公司今年计划召开几次网上业绩

说明会？（邮件方式提问） 

答：尊敬的投资者您好，公司会根据上交所的有关规定和公司实际情况安排业

绩说明会。相关事项会以公告的方式告知，敬请关注公司的相关公告。 

 

公司对长期以来关注和支持公司发展的投资者表示衷心感谢！ 

 

江苏协和电子股份有限公司 

2022 年 4 月 21 日 


